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Escuela Básica La Viña de Cabildo 
celebró un siglo de historia y educación 

Para conmemorar su centenario, se elaboró 
un libro con recuerdos y vivencias de la 

comunidad escolar 

CABILDO.- — Ubicada 
hacia la cordillera, a unos 
18 kilómetros del centro, la 
Escuela Básica La Viña es 
mucho más que un centro 
educativo. Es un espacio que 
ha formado a generaciones 
y guarda en sus paredes las 
historias de quienes han 
pasado por sus aulas a lo 
largo de un siglo. 

Se trata de un estableci- 
miento que este año celebró 
una fecha significativa al 
cumplir 100 años desde su 
fundación, en 1924. Y a pesar 
delos desafíos económicos y 
la migración de las comuni- 
dades rurales, el recinto se 
mantiene como un pilar fun- 
damental para la educación 
enla zona. 

Porlo tanto, para celebrar 
este aniversario, la escuela 
editó unlibro conmemorativo 
titulado “100 años de esfuer- 
7o y aprendizaje”, recogiendo 

relatos, anécdotas y vivencias 
de.exalumnos, apoderados y 
miembros de la comunidad 
que han formado parte de su 
historia 

Este trabajo “se hizo con 
la comunidad, a través de los 
estudiantes y sus apoderados, 
para que pudiesen enviar 
relatos, anécdotas, cuentos 
e historias de sus vivencias 
en la escuela, A partir de eso 
creamos este libro”, explicó 
la directora de la escuela, 
Jacqueline Fierro Acosta. 

La docente, quien asumió 
el cargo en mayo de este año, 
destacó también que “de esas 
lecturas fuimos armando la 
historia yel prólogo dellibro”, 
material que además tiene un 
sello bastante particular. Esto 
debido a que la portada fue 
desarrollada por la estudian- 
te de8* básico Belén Miranda 
Pizarro. 

Entre 

   

  

las actividades 

  

FEntrelasactividades destacadas de la conmemoración, lacomunidadesco- 
Zarreconocióa Julio Valencia, de 9años, comoeloxalumno más longevo. 
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La directora del establecimiento, Jacqueline Fierro Acosta, entregó una 
“opia dellibrocon historias dela escuela alalcalde Patricio Aliaga. 
  

destacadas de la conmemo- 
ración, la comunidad escolar 
reconoció a Julio Valencia, de 
94 años, como el ex alumno 
más longevo. Además, se en- 
tregó una copia del libro al 
alcalde de Cabildo, Patricio 
Aliaga, y a diversas figuras 
significativas en la historia 
del establecimiento. 

En este grupo destacan 
el ex director Edmundo Hi- 
dalgo y la docente Ana Ros; 
Olivares. También se rindió 
un homenaje póstumo a Jaime 
Cerda García, quien donó los 
terrenos para la construcción 
de la escuela. Su hijo, Jaime 
Cerda Alcalde, recibió el reco- 
nocimiento en representación 
dela familia. 
DESAFÍOS Y METAS 
Conuna matrícula actual 

de160 estudiantes, desde pre- 
kínder hasta octavo básico, la 
escuela enfrenta retos signi- 
ficativos en cuanto a infraes- 
tructura y crecimiento. 

Aunque durante el 
último año se ejecutaron 
importantes proyectos, como 
el cambio de techo de dos 
pabellones para eliminar cl 
asbesto, la directora señaló 
la necesidad de ampliar la 
bodega y la cocina 

Y uno de los objetivos 
principales es aumentar la 
matrícula en al menos un 10% 
y mantener la excelencia aca- 
dlémica, un reconocimiento 
que actualmente ostentan y 
esperan renovar. 

“Nuestro desafío es conti- 
nuar destacándonosen los re- 
sultados académicos y atraer 
más estudiantes para conso- 
lidar nuestra comunidad edu- 
cativa”,afirmóla directora del 
establecimiento. 

Cabe señalar que la con- 
memoración del centenario se 
llevó acabo entre el 2 y el 6 de 
diciembre con una variedad 
de actividades deportivas, 
recreativas y culturales que 
involucraron a toda la comu- 
nidad. 

Éstas culminaron con una 
velada especial donde se hizo 
entrega delos reconocimien- 
tos mencionados, siendo la 
edición y entrega del libro 
una de las actividades más 
relevantes. 

Lo anterior ya que re- 
presenta un legado para la 
comunidad y una manera de 
preservar la memoria cente= 
naría de este importante esta- 
blecimiento, según lo destacó 
su directora 
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Controversia por lugar elegido 
para la Expo Cachagua 2025 
Vecinos advierten que provocaría un 

alto impacto ambiental, aunque desde el 
municipio manifestaron que por ahora no 

se han presentado inconvenientes 
ZAPALLAR.- Desde el 16 hasta el 19 de enero de 2025 

serealizará, enel centro de eventos Parque Laguna, la Expo 
Cachagua, evento privado que en esta ocasión tendrá unos 
90 puestos relacionados con rubros como la moda y cl arte. 

Sin embargo, un grupo de vecinos de la comuna está 
solicitando la suspensión de dicha actividad, ya que el re- 
cinto donde se llevará a cabo se encuentra junto al humedal 
urbano La Laguna. 

'Comoserecordará, aquelespacio fue reconocido en 2021 
¡como área protegida por el Ministerio del Medio Ambiente, 
razón por la cual la comunidad ha expresado su rechazo a 
esta iniciativa 

Un antecedente similar se remonta a marzo deesteaño, 
cuando se canceló el Festival Corona Sunsets en medio de 
losreclamos expresados por residentes y expertos sobre el 
presunto riesgo que implicaría para el humedal. 
Respecto a esta situación, desde el municipio, encabezado 

porsualcalde Gustavo Alessandri, manifestaron que hasta 
ahora nose han presentado inconvenientes con este evento 
en particular. 

Además, agregaron que “nos mantendremosatentos para 
questa exposición no afecte de manera alguna el humedal 
urbano”. Porlo tanto, al menos porahora, no habría indicios 
de un cambio de locación. 

PETORCA Y PAPUDO EN LA NOTICIA 

YA HAY FECHA PARA EL 
PRIMER CONCEJO MUNICIPAL 

PETORCA.: La Municipalidad de Petorca informa aa comunidad 
que, por acuerdo transversal del Concejo Municipal y el alcalde Gus. 
tavo Henríquez, la primera sesión del cuerpo colegiado se realizaráel 
próximo martes 17 de diciembre a las 09:00 horas. Esta decisión se 
adoptó para asegurar el estricto cumplimiento de la normativa vigente, 
considerando que el proceso de instalación de laactual administración: 
municipal imposibilita cumplir con el plazo reglamentario de 72 horas 
para laentrega del acta del concejo. Asimismo, se reitera que las se- 
siones során transmitidas a travós de la plataforma institucional de 
Facebook, afin de cumplir con latransparencia requerida y fomentar 
la participación ciudadana. 

DESTACADA CIENTÍFICA REALIZARÁ 
CHARLA ASTRONÓMICA EN LA BIBLIOTECA 

PAPUDO. Este vienes se llevará acabo una apasionante charla 
astronómica, cuya relatora será Nuria Huelamo, doctora en el Insti- 
tuto Mac Planck de Alemana. Nuria ha estudiado estrellas binarias 
Jóvenes on rayos-X y se ha desempoñado como astrónomo de soporte 
en el "Very Large Telescope" (VLT) de Paranal (Región de Atacama) 
¡con instrumentos infrarrojos y óptica adaptativa. Tras su paso por 
el Observatorio de Lisboa, se incorporó al Centro de Astrobiología 
(CAB) de Madrid, donde su investigación se ha centrado en estudios 
de formación estelar en cúmulos y en la detección de planetas en 
tomo aestrellas jóvenes. Actualmente es científico titular en el CAB. 
ytrabaja en proyectos observacionales centrados en la formación de 
planetas y enanas marrones. La charla se llevará a cabo a partir de 
las 19:00 horas en la Biblioteca Municipal 

ESTUDIANTES PARTICIPARON EN 
ENCUENTRO REGIONAL JUVENIL 

PAPUDO.. La semana recién pasada, jovenes de los estable- 
cimientos educacionales dol Colegio Antonio Zanolotti y del Liceo 
Técnico Profesional de Papudo participaron del encuentro regional 
territorial de juventudes, organizado por el Instituto Nacional de la 
Juventud (Injuw), dónde se abordaron diversas temáticas del Programa. 
Hablernos de Todo. Adernás, se decidieron los enfoques que abordará 
Ia institución en el año 2025.       
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